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! ! ! !本报讯（记者 叶薇）徐汇区
首届针对文化创意产业的“创业梦
之星”评选活动昨天落下帷幕。!

位创业者争夺“创业梦之星”的称
号，第一名获得创业扶持资金 "#

万元，其他 $位创业者则分别获得

创业扶持资金 %万元。
徐汇区“创业梦之星”评选系

列活动包括“"个评选、&场讲坛、
"#次沙龙”。近一个月内，众多创
业团队提交“创业梦之星”评选参
赛函。

! ! ! !中国（上海）自由贸易试验区将
于本月 '(日挂牌，区内金融改革创
新力度之大引人瞩目。昨天，交通银
行副行长钱文挥向记者表示，交行
作为唯一一家总部设在上海的大型
国有银行，积极投身上海自贸区金
融服务工作是责任更是未来发展的
重要机遇。

各项准备紧锣密鼓
钱文挥透露，首先，交行决定在

自贸区内设立专业机构，将现有机
构升格成自贸区专业分行，已进入
监管审批过程。在综合化发展方面，

交行旗下的租赁公司将在区内设立
子公司。在国际化方面，利用交通银
行境内外联动和跨境人民币业务两
个优势，将通过自贸区机构的平台，
积极推进跨境人民币业务在自贸区
内快速成长。
交行已向相关监管机构递交了

&##多页的金融服务方案，当然这
还是一个初步的框架，因为相关的
政策细则还没有完全公布。下一步，
结合监管政策出台，积极推进各项
服务方案的细化工作、人员组织机
构的配套工作、系统的优化工作。
他表示交行将积极加强与上海

市各相关部门、各监管机构的沟通，
为自贸区挂牌后相关业务的开展奠
定良好的环境基础。各项工作在紧
锣密鼓地开展。

通过竞争提高优势
在谈到自贸区内银行间的竞争

问题时，钱文挥认为，挑战和机遇并
存。自贸区中，外资银行的业务限制
比原来小很多，外资银行本来在境
外积累了丰富经验和比较大的资金
池；而交行有自己的特色，尤其在跨
境人民币业务方面。在自贸区，跨境
人民币业务可能对各家银行都是放

开的，离岸业务的功能得到进一步
拓宽，在与外资银行的竞争中，人民
币业务是中资银行的优势。通过充
分的竞争，可以形成更好的市场秩
序和市场价格。利率市场化通常是
在市场充分竞争的环境下，由市场
达成一个共识，寻找一个供求关系
的平衡。通过这样一个竞争，有利于
在自贸区利率市场化中形成更好的
的价格形成体系。

准备个人投资产品
对于记者提出的“个人投资者

未来能够在自贸区内投资哪些‘涉

外’的创新型理财产品”的问题，钱
文挥表示，目前自贸区个人资金监
管细则没有公布，对个人资金流动
到底做什么限制，比如在用途、金额
等方面的限制，现在还不得而知。但
是交行对个人境外投资这块业务已
经在做积极的准备。现在已经有一
些成功的经验，交行很多私人银行
客户、中高端的沃德理财客户，已经
在香港及其他地区以合法的方式在
监管规则下进行相应的理财和融
资。在自贸区相关政策公布以后，一
定会推出更多适应个人投资者的产
品。 本报记者 谈璎

! ! ! !“上海科技成果转化促进会十
年成果展”昨天在市政协开展，市政
协主席吴志明出席开展仪式，与十
届市政协主席蒋以任共同为成果展
揭牌。

'##& 年成立的上海科技成果
转化促进会!以下简称"科促会#$，
是我国首家由政协创办的科促会，
"#年来，经其牵线搭桥，产学研合
作互动发展，共促成 '#!项科技成
果成功转化产生效能，实现经济效
益数亿元。
上海树脂厂有限公司在上世纪

九十年代后期濒临破产。'##$年，

通过科促会《联盟计划》难题招标的
合作平台，与华东师大、上海交大、
上海应用技术学院等建立了产学研
合作关系。公司在高端产品!二苯基

高温硫化硅橡胶$ 发展上存在关键
技术难题，而上海应用技术学院在
该专业领域研发上占有国内领先技
术水平，两家单位紧密合作，提供研
发科技成果，并经产业化的实践，解
决了技术难题，该产品由产业化前
年产 "吨发展到年产 "#吨，并形成
了多项具有自主知识产权的专利，
不但满足了国内航空航天专业发展
的需要，而且创造了良好经济效益

和社会效益。
从 "(((年起，部分离退休老党

员、老劳模、老科技工作者，开始研
发符合我国城市水质资源的供水终
端深度净化技术，生产老百姓买得
起、用得起的平民净水产品。但因为
项目资金匮乏等原因，这个高科技
产品一直无法投入生产和市场。市
政协领导和科促会伸来了援助之
手。短短几年间，科促会不仅帮助企
业渡过了生存难关，还为企业发展
鸣锣开道，使其产品的市场销售量
逐年增长，产品的社会知名度大幅
度提升。 本报记者 江跃中

! ! ! !本报讯 从改革开放起始之
年，到上海世博会举办之年，上海
市政府重大决策、重要政务活动留
下了哪些重要轨迹？今后人们查阅
《上海市志·人民政府分志（"($!)
'#"#）》时可以有个清晰了解。

第二轮《政府志》编纂工作今
天启动。市委常委、常务副市长屠光
绍担任《上海市志·人民政府分志》
编纂委员会主任，他出席上午举行
的编委会第一次全体会议，对修编
《政府志》工作提出要求。

“已递交300多页金融服务方案”
———交通银行副行长钱文挥谈自贸区业务筹备工作

第二轮《政府志》编纂今启动

徐汇区评出“创业梦之星”

上海科技成果转化促进会成立10年硕果丰———
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